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综合新闻

●科技创新要有全面的
人才观

高俊（中国科学院院士、信息工程大学
教授）

没有知识作为保障，何以谈科技创新？
所以，加强教育、重视人才非常的重要。

我建议河南省要有全面的人才观，要重
视基础教育，没有足够的、扎实的基础理论
知识，是难以开拓创新的；要不断培育高层
次人才，他们是科技创新的领军人物；同时
也要注重有工作经验的、有熟练技术的中层
人才，很多科技创新、专利申请都是在一线
的工作人员做出来的。

同时，河南有人力优势，却缺乏人才优
势；河南有文化优势，却注重于传统文化，新
兴文化相对缺乏，我建议河南省能注重综合
发展，强化文化优势和人力优势。

●要在科技教育发展
上下工夫

张占仓（省科学院副院长）
国内外的经验均证明，一个区域的发

展，只有把科学技术搞上去了，才能够支撑
核心技术创新，培育区域发展的核心竞争
力。只有把教育，尤其是高等教育搞上去
了，人才培养、人才支撑、人才储备问题和老
百姓上学难问题才能真正解决。

我们要想真正把中原经济区建设与发
展变成一种内生机制，那就要在科技教育发
展上下工夫，用更加长远的观点，更加宽阔
的胸襟，更加开放的思路，更具前瞻性的魄
力，从具体事做起，从今天做起，从自己做
起，不图眼前短期利益，为未来着想，为未来
投资，认真发展科技教育事业，立志经过一
定时期的特殊努力，用全面支持创新、支持
创业、支持发展等特殊政策，创造更多激励
创新创业创造的机会，吸引全球和全国优秀
人才，特别是中青年科技人才集聚中原，建
设中原，繁荣中原，把中原地区科技教育水

平提升到全国平均水平之上，用扎扎实实的
科技教育基础，支撑中原崛起，河南振兴，彻
底改善中原经济区经济社会发展质量，提高
发展的实际效益。因此，卢书记让我们把科
技创新作为中原经济区建设的动力，立意高
远，对我们进一步抓好中原经济区建设具有
十分重要的战略意义。

●高新区可成为中原
经济区建设的示范区

张建国（郑州高新区管委会主任）
“在中原经济区的建设中，高新区必须

主动作为，加快成为中原经济区的科技创新
极。”昨日的座谈会上，作为科技园区的代
表，张建国发言时表示。

他特别强调，科技创新是高新区立足中
原经济区的关键。

“科技创新是‘三化’协调发展的首要着
力点，是不牺牲农业和环境的发展出路。”张
建国说，作为支撑中部崛起的国家区域性中
心城市，郑州都市区将成为中原经济区的核
心增长极，亟待培育“三化”协调发展的高新
科技增长点，这也为郑州高新区建设提供了
难得的机遇。在推进科技创新上，高新区将
以建设国家创新型科技园区为总揽，将创新
作为一个整体的体系来抓，力争到 2015 年
综合创新能力进入全国高新区的前十五名。

他同时提出，高新区可成为中原经济区
建设的示范区。

“经过 22年的发展，在发展高新技术产
业方面，高新区已经具备了较好的产业基
础、创新环境、人才团队等优势，当前正处于
快速发展的上升期，全面提升科技创新的综
合承载力，加快推进郑州都市区‘高新城’组
团建设，实现由产业园区向产城融合的新城

区转变，打造郑州都市区的高新技术产业、
科教、创新基地，高新区一定能够在中原经
济区建设中大有作为，发挥出应有的辐射带
动示范作用。”

张建国透露，“十二五”期间，郑州高新
区将按照建设中原经济区的要求，主动融入
郑州都市区建设，全力加快“高新城”的建
设，2015 年实现“11215”的目标，即围绕“高
新城”建设这一总目标，城镇固定资产投资
力争超千亿元，经济总量力争翻两番，城区
面积力争扩大一倍，市级以上研发机构达到
500家，经认定的高新技术企业达到500家，
实施科技计划 3000 项，将电子信息产业打
造成千亿级主导产业。为加快“高新新城”
建设开发，成立的四个成片开发指挥部，也
已开始对 BT项目进行包装和招商，力争尽
快拉起“高新新城”的基础框架。

●储备培育人才，关系
到河南发展的未来

吴养洁（中国科学院院士、郑州大学教授）
人才问题，是吴养洁院士谈得最多的

话题。
“现在正值 4 月份，正是大学应届本科

毕业生、研究生忙于找工作的时候，”吴养洁
建议说，应该建立一些科技研发的平台，来
积聚培养人才，“可以给予他们适当的待遇，
来继续培育人才。”

吴养洁强调，科技发展的关键在于人
才，随着中原经济区的建设，现在应当说是
储备培育人才的大好机会，如果能重视科技
发展的平台，拿出一部分资金用来给予这些
年轻人适当的待遇，让他们有学习锻炼的机
会，这将关系到河南省的发展未来。

●围绕民生营造创业
创新创富氛围

郭民生（省知识产权局局长）
在谈到未来发展时，郭民生强调，今后

一段时期，全省知识产权部门将紧紧围绕省
委、省政府提出的“中原经济区建设纲要”和

“河南省国民经济与社会发展十二五规划”
的总体战略布局，加快实施知识产权战略，
重点做好四方面工作。

“要提升中原经济区核心竞争力。”郭民
生说，中原经济区的核心竞争力是什么？我
们以为，未来国内区域经济社会竞争的关键
是知识产权，自主知识产权才是核心竞争
力。今后，我们将大力发展知识产权产业，
着力建设知识产权大省、强省，不断提升中
原经济区的核心竞争力。

“要培育中原经济区后发优势。”他表
示，建设中原经济区，我们必须走出一条与
众不同的振兴发达之路。今后，我们将加快
推进知识产权战略实施，充分依靠智力资
源、人力资源和文化资源的开发运用，培育
并不断强化我省的后发优势，为促进发展方
式转变，支撑中原经济区建设和中原崛起提
供强有力的智力支持。

“要打造中原经济区的‘靓丽名片’！”郭
民生说，随着越来越多的世界 500 强企业、
国际跨国公司和国内知名企业纷纷入驻河
南，对加强知识产权保护的要求和呼声日益
高涨，为此，我们将认真抓好知识产权保护
环境的营造，积极培育“尊重知识、崇尚创
新、诚信守法”的知识产权文化，并使之成为
中原经济区的“软”实力和“靓丽名片”。

“要围绕民生营造创业创新创富氛围。”
郭民生说，科技创新是民生。民生连着民
心，只有着力保障和改善民生，经济发展才
有持久的动力，社会进步才有牢固的基础。
建设中原经济区，很大程度上就是为了改善
民生，实现中原崛起、河南振兴，也是为了改
善民生。 本报记者 李 娜

本报武汉专电（记者 陈凯）昨天，2011 年全国
游泳冠军赛暨世锦赛选拔赛在武汉体育中心游泳
馆展开了第六个比赛日的争夺。此前已经手握“三
金”的浙江选手孙扬，在其最强项男子 1500米自由
泳决赛中又一次展现了“一枝独秀”的魅力——轻
松夺冠，唯一的遗憾是他没有打破该项目的纪录。
我省选手李昀琦在该项比赛中由于受伤病困扰，仅
仅获得第五名。

女子50米自由泳竞争异常激烈，李哲思在终点
前 10 米处取得了微弱优势，并将优势保持到了终
点，紧随其后的唐奕和王珺瑶两人几乎同时撞线，
但前者稍微领先触边，获得亚军。浙江选手吕志武
在男子50米自由泳决赛中一路领先，最终夺冠。女
子 200米仰泳，世锦赛冠军赵菁虽位居预赛第八晋
级了决赛，但却伤退了晚上的决赛，预赛第一位山
东选手朱佳妮毫无悬念夺冠。女子100米蛙泳冠军
竞争主要集中在季丽萍和孙晔两名上海选手之间，
最终前者笑到了最后。男子4×100米混合泳接力，
实力强大的上海队一路领先轻松夺冠。

本报讯（记者 李娜）因为社会上有
农历虎年是“无春年”、“寡妇年”的传
闻，很多新人抢在年前结婚。但昨日公
布的河南 2010 年最新婚姻年报显示：

“无春不结婚”的传统说法不仅没有“搅
局”虎年的婚庆市场，这一传言还正被
101万对新人不信邪的事实击碎。而且
2010年我省结婚人数比 2009年还增加
18.06%。同时，根据统计，20～24 岁的
年轻人是结婚大军。

2010年，河南共有101.3956万对新
人如愿领到“红本本”，为他们美丽的爱
情续写新的故事。

在事业单位上班的周先生选择在
2010年与另一半走进婚姻的殿堂，他明
确表示自己“不信邪”，“寡妇年”的说法
并没有什么科学依据，结不结婚还是要
看自己的实际情况。而且不“随大流”
还有其他的好处，“来年孩子出生率也
低，以后升学、就业竞争也不那么激烈，
从长远来看，也算是为自己的孩子谋福
利。”

从近几年情况看，结婚和离婚人数
都在逐年上升。记者了解到，2010年也
有 10.4311 万对夫妻劳燕分飞，比 2009
年增长11.57%。

2010年结婚人数中，20～24岁结婚
人数最多，达到82.1231万人，约占结婚
总人数的40.5%，比上年增加了16.07%。

来自省民政厅的统计，25～29岁结
婚人数多达 62.8651 万人，比上年增长
10.73% ，30～34 岁 结 婚 人 数 多 达
24.3202万人，比上年增长 30.77%，35～
39 岁结婚人数多达 11.8841 人，比上年
增长 42.79%，40 岁以上结婚人数多达
21.5987万人，比上年增长 24.71%。

2010年婚姻年报显示：2010年涉及
华侨、港澳台居民结婚登记对数共1048
对。涉及华侨27人，外国人442人。

省民政厅负责涉外婚姻的工作人
员表示，一个明显的变化便是“牵手”的
国家和地区。2010 年我省涉外婚姻共
涉及 49 个国家，美国和日本成为去年
的联姻大户，分别有83对和82对。

本报讯（记者 刘超峰）中超联赛首轮0∶1负于
长春亚泰遭遇“开门黑”之后，本周六，河南建业将
继续坐镇航体，迎战实力更为强大的天津泰达，对
于建业来说，要想从津门虎身上抢走一场胜利，必
须打出主场的虎威和信心，否则遭遇两连败也不是
没有可能。

近两年，经过中国国家队前主教练阿里·汉的
调教，天津泰达队已成为中超强队。目前，天津泰
达队在亚冠联赛中取得 2 胜 1 平的战绩，是中超四
强中成绩最好的。从韩国归来的李玮锋的加盟，使
泰达队的实力进一步提升。

本月 5 日与墨尔本队战平，泰达队可谓赔了夫
人又折兵。不仅遗憾地丢掉两分，更让阿里·汉郁
闷的是球队眼下的伤病情况正急剧加重。除了王
新欣之外，于大宝和陈涛也在比赛之后加入到了伤
病阵营，泰达中场损失了半壁江山，一下陷入到了
空前的人荒当中。因此建业获胜的最佳机会就是
对手双线作战的体力以及伤病的困扰，这也许能让
我们看到建业胜利曙光的希望所在。

首轮负于长春之后，建业主帅金鹤范并没有在
比赛结束后马上放假休息，第二天全队进行了恢复
性训练，等到第三天才放假休息了一天。昨天，在
中牟训练基地全队照例进行了训练，令球迷欣喜的
是，队长陆峰以及中场核心黄希扬都随队开始训
练，有望在本周出场。

本报讯（记者 秦华）昨晚，荣获中宣部“五个一
工程”优秀作品奖、“全国舞台艺术精品工程十大精
品剧目”等奖项的革命故事剧《铡刀下的红梅》在省
人民会堂上演，这是“辛卯年黄帝故里拜祖大典中
原文化活动周河南省精品剧目展演”的闭幕演出。

《铡刀下的红梅》由河南小皇后豫剧团精心打
造，讲述了1947年，山西云周西村少年英雄刘胡兰，
面对敌人的铡刀和引诱无所畏惧、不为所惑，以大
无畏的革命英雄气概彻底摧垮敌人嚣张气焰的故
事，展示了共产党人“生的伟大，死的光荣”的壮丽
人生。该剧上演以来，深受观众欢迎，迄今已演出
11000多场。

剧中刘胡兰的扮演者是河南小皇后豫剧团团
长、国家一级演员、中国戏剧二度“梅花奖”获得者
王红丽。昨晚的演出中，王红丽丝丝入扣地演绎了
少年英雄刘胡兰从天真可爱的小姑娘成长为坚贞
不屈的共产党员的闪光历程。

据介绍，作为今年拜祖大典系列活动之一，此
次精品剧目展演重点集中展示了我省舞台艺术的
魅力，省豫剧一团、省越调剧团、小皇后豫剧团分别
为绿城戏迷演出了豫剧现代戏《常香玉》、越调《老
子》及《铡刀下的红梅》三台剧目，这些均是多次获
得国家级奖项的优秀剧目。

本报讯（记者 李颖 通讯员 陈静）今日，
戏曲电影《清风亭》就要全面“登陆”全国奥
斯卡院线了，昨日从剧组传来好消息，4月5
日和6日晚，《清风亭》在海口和乌鲁木齐成
功首映，舞台艺术与电影艺术完美结合，使
豫剧在这两座“天南地北”的城市里找到了
知音，这也是河南的戏曲艺术片首度“抢滩”
这两座城市。

该片由著名导演朱赵伟执导、李学庭编
剧，中国戏剧家协会副主席、河南省戏剧家
协会主席、著名豫剧表演艺术家李树建，国

家一级演员柏青领衔主演，青年演员王爱
霞、王献光、郭付有、祁秋娥、刘晓光、吴江南
等在片中均有精彩表现。

在海口和乌鲁木齐的首映现场，观众座
无虚席，热情高涨。跌宕起伏的故事情节，
李树建哀婉悲怆的唱腔、情真意切的表演，
使观众被剧中的矛盾纠葛牢牢吸引，为人物
的命运扼腕唏嘘，银幕上李树建多次泪如雨
下，银幕下观众的眼泪跟着他一起“飞”，也
让不少离家乡多年的河南老乡又一次感受
到乡音豫韵，结束后，观众意犹未尽，久久不

肯离去，当地媒体纷纷报道了首映式，称李
树建为“悲情之帝”。

令人欣慰的是，剧场中有不少年轻观
众，他们对电影《清风亭》起初都抱着试
着看、不好看走人的态度，结果不仅一直
看到终场结束，还给予了很高评价，认为
影片故事情节感人，表现形式新颖，不同
于以前的戏曲电影，能吸引 80、90 后的
目光。

今天，《清风亭》就要走上大银幕和商业
大片短兵相接了，接受采访时，李树建说：

“河南戏曲电影十年来第一次走这种商业
模式，我和剧组都没有经验，但这关乎戏剧
的改革、发展、传承，我愿意成为试验田，扩
大豫剧在全国的影响。常香玉大师曾经让
豫剧走向全国，我有责任让中国豫剧走得
更远！”

记者从剧组获悉，影片 4 月 8 日正式在
全国奥斯卡院线上映，鉴于郑州首映式的观
影效果，郑州的奥斯卡曼哈顿影城、建文影
城、升龙国际影城和大世界4个影城还特意
为观众准备了纸巾。

本报讯（记者 汪辉 通讯员 郑玲 文 丁友明
图）昨日上午，省红十字血液中心迎来了一位特
殊的“献血状元”。说他特殊，一则因为他一个人
拥有 33本无偿献血证、92次捐献血小板、总献血
量 7 万多毫升，为 16 个健康成年人血液的总和；
二则是他从江苏来我市跨省献血，以自己的行动
宣传带动更多的人参与无偿献血公益事业。

这位“献血状元”叫武勇，今年 52 岁，是江苏
淮安市卫生局下属单位一名普通工作人员。他
从 1999 年 1 月开始无偿献血，献血总量 7 万多毫
升，在江苏淮安市被称为“献血状元”。记者从省
血液中心了解到，目前武勇这一献血总量在我省
也是比较罕见的。

“前些年我一直都是按照严格的规定，每半
年捐献一次，2005年，听说血小板比较紧缺，血小
板的再生能力又比较强，可以缩短捐献周期，所
以我就开始捐献血小板。”武勇说，献血 12年来，
自己的身体状况很好，很少生病，之所以要走遍
全国，他就是想用自己的实际行动来推动义务献
血工作，让更多的志愿者把自己的血液无私地奉
献给社会公益事业。

据了解，一个健康成年人的总血量4000毫升
～5000 毫升，也就是说，武勇的目前累计献血量
已相当于 16 个健康成年人的血量总和。由于武
勇积极参加无偿献血活动，他先后获得江苏省

“无偿献血奉献奖”、国家级“无偿献血奉献奖金
奖”、“全国无偿献血特别促进奖”等殊荣。

有关医生表示，全血捐献每 6 个月才能捐献
一次，而血小板捐献只需每隔 28 天，血小板的再
生能力很强，一般一周左右即可恢复，而且血小
板分离出来后血液还会返输到体内，对身体伤害
不大。

科技创新与中原经济区建设

中超联赛

建业明战津门虎

全国游泳冠军赛

孙扬成就四冠王

92次捐献血小板 总献血量7万余毫升

江苏“献血状元”绿城奉献热血

本报讯（记者 刘超峰）昨天，2011年河南省体育
宣传工作会议在平顶山举行，省体育局党组书记彭
德胜和来自全省 18 个地市的代表出席本次会议。
会议全面总结去年河南体育宣传的工作，规划“十二
五”时期我省体育宣传工作的发展目标和任务。焦
作、平顶山等体育局，就体育宣传如何发展和成功经
验做了重点发言。

“十二五”时期是我省体育事业实现新发展、新
跨越、推进文化强省的重要阶段。我省体育宣传主
要目标就是进一步发挥体育在构建社会主义核心价
值体系中的重要作用，树立河南体育的良好形象，建
立健全全民健身的长效机制，为体育产业发展做好
各项宣传工作，积极推动体育文化建设，探索新形势
下体育宣传的规律与办法。通过有效组织体育宣传
工作，为实现河南体育走在中西部地区前列，建设体
育强省奠定坚实基础。

会上还对 2009 年河南省体育好新闻获得者进
行表彰，本报记者潘松和刘超峰撰写的作品《印象全
运》获得一等奖。

省体育宣传工作会议举行

《清风亭》今登陆全国奥斯卡院线

《铡刀下的红梅》情动绿城

黄河路第二小学积极开展阳光体育大课间，30
分钟的课间活动不仅锻炼了学生的体魄，也提高了
学生的篮球技能。 通讯员 曹 英 摄

本报讯（记者 秦华）昨日下午，由莫文蔚、张静
初、郭涛、文章、白百何主演的爱情电影《万有引力》
在奥斯卡曼哈顿影城首映。影片讲述了四段温暖
人心的爱情故事，带给观众深深的感动。

莫文蔚与戴立忍、郭涛与张静初、文章与白百
何、段博文与黄幻分别在《万有引力》中饰演四对人
生际遇迥然不同的恋人，他们的爱情故事可以分别
用“背叛”、“造人”、“邂逅”、“重生”来概括。影片融
合了爱情、悬疑、复仇、犯罪等多种元素，人生的酸
甜苦辣和爱情的甜蜜疼痛在片中都有所体现，虽然
爱情故事各不相同，但每段故事都带给观众同样温
暖的感受。

值得一提的是，郭涛与张静初此次的表现最为
引人注目，二人在片中饰演一对求子心切的夫妇，
他们献出了各自从影以来尺度最大的重口味激情
戏，两性瑜伽、助孕食谱、体位动力床等招数轮番登
场，许多桥段令人忍俊不禁。此外，片中最为养眼
的一段当属新人演员段博文与黄幻演绎的“重生”，
此段中有大量花样双人跳伞的镜头，剧组采用高空
跳伞摄影，视觉冲击力较强。

据悉，影片于今日起在奥斯卡电影院线旗下的
大上海、曼哈顿、升龙等影城公映。

寻找爱情本真
《万有引力》


